

Une pandémie coûteuse



Un enterrement au Brésil, le pays latino-américain le plus endeuillé par le Covid-19. Photo: Reuters

Par : Guillermo Alvarado

Dans un de ses rares moments de lucidité, le Fonds Monétaire International, le FMI, a reconnu que pour les populations d'Amérique Latine et des Caraïbes, le coût économique et humain de la pandémie de Covid-19 est très élevé et qu'il faudra beaucoup de temps pour réparer les dégâts.

De hauts fonctionnaires du département de l'entité pour l'hémisphère occidental ont fait le point sur la situation de la région, l'une des plus touchées par le virus. La pandémie est toujours très active dans la plupart des pays latino-américain, bien que de nombreuses restrictions aient été levées.

Les fonctionnaires du FMI ont noté qu'avec seulement 8,2 % de la population mondiale, la région comptait 28 % des cas et 34 % des décès à la fin du mois de septembre.

Fin octobre, l'Amérique Latine et les Caraïbes enregistrent 10,1 millions d'infections et près de 370 000 décès, ce qui représente un lourd fardeau humanitaire avec de graves répercussions sur l'économie.

Selon le FMI, la plupart des pays de la région ne retrouveront leur activité d'avant la crise sanitaire qu'en 2023, mais les revenus personnels et familiaux connaîtront une reprise significative deux ans plus tard, en 2025.

Les experts soulignent qu'il existe deux caractéristiques spécifiques de l'économie régionale qui affectent cette situation.

Premièrement, 45 % des emplois se trouvent dans des secteurs de services considérés comme «à forte intensité de contact» tels que les restaurants, les magasins de détail et les transports publics, qui ont été les premiers touchés par le virus.

La seconde est qu'en moyenne, seul un emploi sur cinq dans la région peut être effectué à distance, en utilisant les nouvelles technologies de communication, et que le reste nécessite une présence physique.

Au cours du deuxième trimestre de 2020, rien qu'au Brésil, au Mexique, au Chili, en Colombie et au Pérou, 30 millions d'emplois ont été perdus pour les jeunes, les femmes et les personnes peu instruites.

La Commission Économique des Nations Unies pour l'Amérique Latine et les Caraïbes, la CEPAL, a indiqué que 2,7 millions d'entreprises avaient fermé leurs portes dans la région en raison du Covid-19, laissant 44 millions de personnes dans les rues.

En conséquence, la pauvreté touchera 231 millions de Latino-Américains et de Caribéens d'ici la fin de l'année et l'extrême pauvreté en touchera 96 millions.

Les gouvernements devront faire un effort important pour relancer l'économie, mais on ne sait pas encore quand la pandémie permettra de mettre en route les rouages de la production, du commerce et de la consommation.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/237874-une-pandemie-couteuse>



Radio Habana Cuba